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Toc;upnia, septiembre 20 de 1993 14 

Exeelentiolmo señor Presidente de la República 
Don Patráulo Aylwin /1Z,Oar 
Prelonte 

Excelentisimo sehor Aylwin: 

Uos firmantes do osta carta somos dirigentes sindioales do la 
DIvIsión Tocopilla do Codelco Chile y deseamos plantear a usted tres 
puntos do vista en torno al futuro de nuestra empresa. 
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Duranto ol transourso del último alío hemos apreciado con mucha 
pr000upaoln las dooio.ionon quo a niv.al du los ministArim; de 
Hacienda y Minerja se han adoptado respecto a materias quo aPecltan a 
nuostra Diva 1510]) 	especificamente a la PlunL4 Ttil-mucaéwl-Lion de 
Toeopilla, es asi como hemos podido apreciar que Pronto a las 
proyecciones dt.1 aumento de la demanda de energla el Norte Grande, la 
oferta correspondiente que debería haberla proporcionado nuestra 
empresa, no lo ha hecho al,d, puesto que a partir de 1992 se han 
iniulado nUOV05 proyectos de unidades generadoras de electricidad las 
que han sido llevadas a cabo por Chilgener S.A. en la ciudad de 
Tocopilla y por Edelnor S.A. en la ciudad de Mejillones. 	De esta 
terma Codelco so ha mantenido al margen del mercado tuturo. 	El 
motivo que SO nos ha entregado por las autoridades gubernamentales 
pertinentes y por los ejecutivos de esta Corporación, es que no se ha 
uontempiado presupuesto de inversiones para construir nuevas unidades 
1;ouoradoras en Codeloo T000pilla y que tampoco se destinarán recursos 
Jora otros proyectos menores como podría ser la ropotenciación do 
unidadom antiguas de nuestra planta. 

:obro el particular deseamos destacar a usted que la Centra] 
Tormonlectrica ha sido un negocio exitoso puesto que sus resultados 
iinancieros han mostrado permanentemente una evolución francamente 

1.1 v.i . 	Lu 	cultenor 	ha 	zignifloado 	obtonor 	atractivas 
rontabilidades sobre el patrimonio , es por ello quo nos enoontramos 
1- vonto a un muy buen negocio apetecido por el sector privado quien 
desea incrementar el poder Isellux‹.ulu..r electrieo en Chilo y do paso 
obtener las utilidades que hoy percibe Codeloo y por su intermedio 
nuestro gobierno. 

Nosotros hemos defendido arduamente nutro derecho y nuestro deseo *1.0 
de seguir siendo una unidad dependiente de Codelco Chile. Queremos 
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reiterar anto su Kxeelencia, una vez mas, quo los trabajadores de la 
Coutral Tormoeleetrioa deseamos desarrollar con eficiencia productiva 
y con voeación de trabajo, todos los esfuerzos que sean necesarios a 
Fin de que esta Central btla Whl emei.esa qut 	1M al nomvioio do chilu 
y su gente, de tal toma que los grandes excedentes que hoy generamos 
y quo estamos oiortos se pueden aorecentar en el futuro cercano, 
estún aJ servicio de todos los Chilenos y no de los grandes 
conglomerados privados cuyos objetivos fundamentales se centran en el 
lucro y la ganancia. Creemos firmemente que la modernización de esta 
Central en manos del Estado puede seguir generando importantes 
utilidades que podrian destinarse a la solución do los problemas quo 
aU1) mantienen en la pobreza a una gran cantidad de compatriotas. 

Tedon .1 n: 	 tenninon demuestran que si no se efectúan las 
inversiones quo con urgencia requiere nuestra Planta, esta será eada 
vez menos competitiva en el mercado eléctrieo del Norte Grande Y a 
futuro puede oorrer el riesgo cierto de desaparecer como empresa. 

Hasta el momento hemos sohado con esperanza de que nuestra voz sería 
est:nubada y que obtendríamos una respuesta positiva a los 
requerimientos de inversión. Sin embargo con todas las autoridades 
qvw hemos conversado en :3antiago y las entrevistas quo hemos tenido 
eon las ejecutivos de la Corporación, Dos han demostrado que no hay 
intores en proporcionar a esta Central loe roeursos que requiere con.  
urgencia. Tenemos en nuestro poder una carta oficial fechada el 7 de 
septiembre de 1993 en donde el Presidente Einnutive do Codelee now 
señala con claridad que ni en el presupuesto de este allo ni en el del 
proximu se contemplan recursos de Inversión para la Central 
Termoeléctrica de Tocopilla. 

Por otra parto hemos visto publicado en los diarios de la semana 
rooiún pasada opiniones do los probables autoridades económicas de un 
posible nuevo gobierne de la Concertación en el que expresamente 
señalan que las empresas del Estado que podrían ser privatizadas son 
espeelf-ieamente "algunas eléctricas del norte y el sur". 

Eu eonsideración a los antecedentes ehalados anteriormente 
quisiéramos obtener de su parte una definición respecto a este 
impoyLanLe tema que tanto importa a la ciudad de T000pilla y a los 
trabajadores qUe durante ahos hemos entregado lo mejor de nuestras 
vidas y eenoelmientos a esta querida Central, nuestras bases a las 4b) 
m'ales les hemos explicado los hechos anteriores nos han dado un 
mandato para que hagamos todas las gestiones posibles para salir do 
esta situacion y es por eso que venimos a solicitarle respetuosamente e) 
que, si efectivamente no habrán inversiones para construir nuestra C) 

i dad generadora. , entonces o r lene el camino más lógico respecto a c) 
formar una sociedad anónima que al asociarnos con privados pueda esta IH 

o
- 
C) 
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Contral, dinponer do los recursos necesario:3 para drocer y neguir 
tiondo una omproua rontab3o y competitiva qui.s aseguro el empleo y e3 
bienestar de nuestros asociados. 

En la medida que esta decisión sea adoptada en conjunto con los 
trabajadores y se los asegure tormal y documentadamente la 
ostabilidad laboral, convenio colectivo a largo plazo (30 ahos o mas) 
y una porticipaciOn importante de los trabajadores en la propiedad de 
la empresa, quo este refrendada por un sistema crediticio blando y a 
l'irgo plazo, estaremos protegiendo el derecho que tenemon a un 
Lrabajo digno y Kion remunerado y a su voz, estaremos cumpliendo con 
(+1 dobe)' do resguardar un bien del mstadc,  pap,1 el HaLuro de nue3t.r?1 
paLria. 

Su excelencia, resulta triste tener que reconocer que este sea el 
UhiCO ORM.ino quito Dolí queda, pero si no hay inversiones por parte del 
Estado estamos predicando en el desierto para que esta empresa bigd 
3endo de Codelcó. La decisión es suya no tan sólo para el Puturo do 
Los 400 trabajadores con sus respectivall Pamilias sino que Lambien 
para toda una ciudad que espera mucho de usted. Pogamos a Dios le do 

vi,ti¿n des e_szdilni:a para tomar 1;1 douiGi6n oon,rhgota. antIA fgAfta 
s:Itnacion de esperada 

Espurando una pronta respuesta a la presente le saludan muy 
respetuolamente, 

••• 

To:30 	bind. N22 

DARWIN BUSTAMANTE GRIPE 

ANGEL 	'ADO ARAYA 	 ~TAN ASTUDILLO TOBAR 
ler. Director Silla. N22 " 

NELSON CENA ODEZADA 
Dirootor Sind. 1\102 	 Pron.idente Gind. N.91 
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PEDRO AGUILAR ESPINOZA 
Tesorero Sind. N21 
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SintlJSuper Te..so el'O 

Prenentt. Ejecutivo Ocidelnn nhiln 
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